
CONSEMAC 

Conselho Municipal de Meio Ambiente da Cidade do Ri o de Janeiro  

Câmara Setorial Permanente de Unidades de Conservaç ão Ambiental  

Ata da reunião ordinária 133, realizada no dia 21 d e novembro de 2018 

 

Presentes :  

SECONSERMA/CAV/GUCA – Denise Wilches Monsores   

CCBT - Luiz Edmundo de Andrade (Coordenador) 

GAE - Vera Zamith Leal 

SMU - Alice Mendes de Freitas 

FAM/RIO - Abílio Tozini 

Ausentes :  

APEFERJ, CMRJ e Defensores do Planeta  

 

ASSUNTOS: 

A reunião teve início às dez horas e vinte minutos, com a leitura da pauta por 
Denise Monsores (GUCA) mencionando que a relação de gestores iria ser 
atualizada e encaminhada antes da próxima reunião. Denise informou ainda 
que o processo para a revisão do decreto nº 30.031, de 10/11/2008, no tocante 
à composição dos conselhos, já foi encaminhado para o Laerte Junior (CAV). 
Luiz Edmundo (CCBT) solicitou que fosse dado um retorno para o Sr. Vladimir 
sobre não ter sido encontrado o processo a respeito da Colônia Juliano 
Moreira, com o número de referência que o mesmo havia trazido para a última 
reunião. Luiz Edmundo falou sobre o parecer da Câmara Técnica da Bacia 
Drenante às Lagoas Costeiras que ele trouxe na última reunião, mencionando 
que o material era voltado a providências do poder público quanto à elaboração 
de estudos destinados à criação de um sistema regular de transporte 
hidroviário no Canal de Marapendi, para atendimento a uma crescente 
demanda pelo modal e como contraponto ao transporte desordenado hoje 
praticado no Canal e nas lagoas da Barra e Jacarepaguá. A CSP de Direito 
Ambiental, em reunião em data posterior à da CSP-UCA, houve por bem 
apontar a necessidade de um estudo mais profundo, para que se avalie a 
capacidade de suporte do Canal e das lagoas à criação de linhas regulares de 
transporte hidroviário. A CT-BDLC vai refazer o parecer e representá-lo 
oportunamente a esta CSP-UCA e à CSP-DA, antes de levá-lo a Plenário do 
CONSEMAC. Este documento vai ser também encaminhado ao Conselho 
Gestor do Mosaico Marapendi e ao Subcomitê de Bacia do Sistema Lagunar de 
Jacarepaguá, para que opinem. Luiz Edmundo aproveitou a menção a outros 



órgãos para solicitar que fosse feito um planejamento de forma a se evitarem 
conflitos entre as reuniões das Câmaras Técnicas do CONSEMAC com 
reuniões de Conselhos de Unidades de Conservação, como às vezes ocorre 
atualmente, em especial entre a CSP-UCA e o Mosaico de Marapendi. Luiz 
Edmundo se referiu, ainda, ao movimento da sociedade do entorno da 
Alameda Sandra Alvim, no Recreio, que se posiciona contra a abertura das 
ruas perpendiculares à Alameda. Solicitou que esse assunto fosse comunicado 
ao conselho do PNM Chico Mendes, uma vez que parte da Alameda está 
situada na Zona de Amortecimento daquela UC municipal. Abordando 
pendências administrativas, Luiz Edmundo solicitou que fosse atualizada no 
site do CONSEMAC a publicação das Atas da CSP-UCA e que fosse 
encaminhado por e-mail a tabela de frequência às reuniões havidas desde a 
mudança na coordenação da Câmara, bem como o envio da lista completa e 
atualizada dos gestores de UCs a todos os membros da CSP-UCA. 

A reunião terminou por volta de 12:00hs. Eu, Denise Monsores, elaborei a 
presente ATA. 

 

PAUTA PARA A PRÓXIMA REUNIÃO: 

a) Aprovação de atas anteriores ainda não aprovadas; 

b) Revisão dos itens pendentes das atas de setembro, outubro e novembro; 

c) Preenchimento de vaga na composição da CSP-UCA; 

d) Comentários sobre o processo de criação de UC em Deodoro, objeto de 
reunião de iniciativa do Vereador Prof. Celio Lupparelli, em 14/12/2018. 

 

PRÓXIMA REUNIÃO: 18/12/2018 às 10h00. 

 

 

 

 


